



FORUM DE L'OMT SUR LES INVESTISSEMENTS TOURISTIQUES / La reconnaissance du travail de qualité abattu, en si peu de temps, et qui mérite de servir de stimulus aux autres nations du continent !

L'Afrique décide de son développement à Abidjan



La reconnaissance du travail de qualité abattu, en si peu de temps, et qui mérite de servir de stimulus aux autres nations du continent ! Voilà comment les puristes du tourisme voient le premier Forum Omt sur l'investissement touristique en Afrique avec pour substrat "Sublime Côte d'Ivoire", la stratégie nationale de développement touristique. Cette assise de haut niveau qui a ouvert ses portes, hier au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire à Cocody, a été l'occasion, pour le vice-président de la République de Côte d'Ivoire, Daniel Kablan Duncan, au nom du chef de l'Etat, Alassane Ouattara, d'afficher la claire-vision des autorités quant au développement touristique. « La Côte d'Ivoire, depuis 1970, a adopté diverses politiques de promotion et ambitionne aujourd'hui figurer, à travers sa stratégie dénommée "Sublime Côte d'Ivoire", parmi les pays africains les plus attractifs à l'horizon 2025 », a-t-il indiqué. Pour le vice-président, cette vision du président de la République a permis de positionner le tourisme au 3ème pôle de développement économique. Et « les effets de ce dynamisme du secteur se font déjà sentir à peine 2 années après l'adoption de la stratégie; ce sont plus de 7.000 milliards de francs CFA de promesses d'investissement mobilisés aux tables rondes de Dubaï et de Hambourg », a présenté Daniel Kablan Duncan comme effets tangibles et perceptibles de la mise en œuvre de "Sublime Côte d'Ivoire". Au regard de ces performances, le vice-président a adressé toute son admiration et ses félicitations à l'orfèvre de cette action qui n'est autre que le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana. Bien avant, celui-ci n'a pas manqué d'égrener les performances de la Côte d'Ivoire désormais 2ème destination du tourisme d'affaires après le Nigeria et avant le Maroc. La prise d'option de l'Etat de faire du tourisme un secteur clé est, selon Siandou Fofana et son équipe, un véritable stimulant, qui a permis de mettre la Côte d'Ivoire sur un piédestal de sorte que le pays soit aujourd'hui « un modèle à copier, surtout que "Sublime Côte d'Ivoire" fait en sorte que la Côte d'Ivoire soit un terreau fertile qui va donner le point de départ du

renouveau du tourisme africain dans un esprit de fraternité confiante ». Des plénières et des rencontres "B to B" Quant au secrétaire général de l'Omt (Organisation mondiale du tourisme), Zurab Pololikashvili, ce rendez-vous inédit qui se tient en Afrique, à l'initiative du ministre ivoirien du Tourisme et des Loisirs et sous l'égide de l'Omt, vise à « mutualiser les ressources et les intelligences aux fins de permettre au continent de rattraper le gap qu'il accuse vis-à-vis des pays de l'Ocde et de l'Asie du Sud-est qui jouissent le plus des fruits de l'essor mondial de l'activité touristique ». Il n'a pas manqué de rasséréner Siandou Fofana et la vingtaine d'homologues présents à Abidjan, quant à l'apport, l'expertise et l'influence de l'institution onusienne spécialisée qu'est l'Omt pour booster le tourisme africain. C'est donc à juste titre qu'Abdul Karim Sango, ministre burkinabé de la Culture, de l'Artisanat et du Tourisme, par ailleurs vice-président du Caf-Omt, a salué l'initiative de son homologue ivoirien et de l'Omt, en organisant cette assise dont l'objectif est de « dupliquer le modèle ivoirien, surtout "Sublime Côte d'Ivoire", dans les pays africains ». L'occasion de cette cérémonie inaugurale a été l'instant idoine, pour la Côte d'Ivoire, de souhaiter le traditionnel "Akwaba" (bienvenue) aux délégations. C'est la troupe artistique "Sothéca" qui, par le biais d'une fresque, a fait voyager l'assistance par des chants et ballets du Maroc en Afrique du Sud en passant par le Rwanda et bien évidemment, la Côte d'Ivoire. Il faut noter que c'est lors de la 23ème Assemblée générale de son Conseil exécutif tenue à Saint Petersburg en Russie en septembre 2019 que l'Omt a désigné la Côte d'Ivoire pour abriter ce forum qui se tient du 20 au 22 février prochain à Abidjan. Près d'une vingtaine de délégation de haut niveau sont présentes à ce forum. Hier, outre la rencontre ministérielle, des panels et des expositions ont meublé la journée. Par-dessus tout, tous les participants à ce forum ont l'intime conviction que le tourisme est l'un des vecteurs majeurs du commerce international et de la prospérité. De ce fait, il incombe aux Etats de gérer cette croissance sur un mode durable et la convertir en retombées concrètes pour les pays en particulier ceux du Sud. Plusieurs ministres ivoiriens, par solidarité gouvernementale, ont rehaussé la cérémonie inaugurale d'hier par leur présence.

JEAN-ANTOINE DOUDOU